



LA INFANCIA TIENE QUE ESPERAR, OTRA VEZ

Comunicado de la Asociación Patronal APIME ante los últimos anuncios sobre el modelo de financiación de los recursos concertados de atención a la infancia del sistema de Público de Protección de la Comunitat Valenciana.

Tras la Asamblea de APIME el pasado 29 de noviembre de 2023, con una representación de 36 entidades con más de 1700 personas trabajadoras, se ha querido manifestar la actual situación de abandono del sector de protección a la infancia:

La última propuesta de la *Vicepresidencia segunda y Conselleria de Servicios Sociales, Igualdad y Vivienda* implica una subida media del 0,18% de los módulos para el sector de la infancia en 2023 (pagaderos en 2024), muy por debajo de la subida de otros sectores.

Seis meses después de las elecciones y en medio de una fuerte tensión con todos los sectores del Sistema Público de Servicios Sociales, desde la Conselleria se han dado dos pasos clave desvelando al fin la incógnita sobre qué propuestas tiene para la relación con las entidades sociales.

El primero: retirar del presupuesto vigente el dinero reservado para cumplir con los acuerdos para la mejora de las condiciones de los centros anunciando la necesidad e inminencia de un “Plan de Choque para acabar con las deudas insostenibles de la Generalitat con las entidades” (que en el caso del sistema de protección a la infancia superan los 25 millones de euros en contratos caducados).

El segundo: anunciar incrementos para compensar costes de 2023 (sin explicar todavía cómo se va a hacer para que sea viable) pero sobre los presupuestos de 2024. Para el sector de infancia, como para otros sectores, se cifra este incremento (centrado en la dotación para gastos generales de los centros) en el 8,7%, lo que representa una subida real media del 1,74% de los módulos totales de sostenimiento de los centros de protección de la infancia.

Este último anuncio incluye también la propuesta de financiar subidas salariales, pero aparentemente solo para aquellos sectores con convenios actualizados para 2023, lo que excluye, de hecho, al sector de la infancia a pesar de que hay firmado y publicado en el DOGV un acuerdo entre patronales y sindicatos que marcan un proceso de mejora salarial, con tablas salariales definidas. Unas mejoras salariales que solo esperan a los fondos públicos para ser aplicadas.

Por último, la Conselleria rescata la propuesta de subida de la financiación que las entidades aceptaron por parte del gobierno anterior para 2023, y la traslada a 2024. Alargando la situación de incertidumbre sobre las entidades del sector y posponiendo a un futuro incierto la sostenibilidad económica de las entidades que conforman la



patronal de APIME (todas ellas sin ánimo de lucro) y poniendo en riesgo la dignificación de las condiciones de los centros y de las personas trabajadoras, y, por extensión, el cuidado de los de los niños, niñas y adolescentes del sistema de protección, sin que el anunciado “plan de choque” haya servido para otra cosa que dilatar en el tiempo la situación actual.

Por ello, interpelamos a la *Vicepresidencia segunda y Conselleria de Servicios Sociales, Igualdad y Vivienda* a resolver la actual situación con criterios de igualdad hacia todos los sectores sociales, y al establecimiento de mecanismos reales y legales para asegurar la protección a la infancia en la Comunitat Valenciana.